
Organisation du Forum «Les Rendez-vous de l’Age»

M. LE MAIRE, Rapporteur : L’allongement de la durée de la vie et ses conséquences, la difficulté

pour les jeunes générations de trouver des repères dans une société en pleine mouvance,

l’accroissement de l’isolement et de la solitude sont autant de raisons pour lesquelles la Municipalité a

souhaité initier des projets visant à favoriser les relations entre différentes générations.

La création d’un Conseil des Sages, instance consultative composée de personnes âgées de plus

de 60 ans, s’inscrit dans ces préoccupations et répondra à un double enjeu :

- satisfaire le désir des personnes retraitées de garder un rôle actif dans la société à une période de

leur vie où elles sont, ou se sentent, exclues du monde du travail

- mettre en place une politique intergénérationnelle favorisant la prise en compte de tous les âges

dans la ville.

Un groupe de travail a d’ores et déjà réfléchi sur les modalités de mise en place de ce Conseil des

Sages et a opté pour l’organisation d’un forum préparatoire «les Rendez-vous de l’Age» le 22 octobre

prochain.

Cette démarche reposant sur une large concertation du public âgé de la Ville de Besançon, toutes

les personnes de 60 ans et plus recevront un courrier accompagné d’un dépliant et d’un carton d’invitation

pour les informer de la création d’un Conseil des Sages et les inviter à participer au Forum du 22 octobre

au Grand Kursaal.

Le Conseil Municipal est invité à autoriser le financement de la communication réalisée à l’occasion

de l’organisation de ce forum comprenant :

- la réalisation d’un dépliant et d’un carton d’invitation en 23 000 exemplaires et d’une affichette en

300 exemplaires

- l’envoi d’un courrier et d’une invitation à l’ensemble des personnes concernées sur Besançon.

Le montant de la dépense s’élève à 12 600 € et sera à imputer sur la ligne 92.023.6236.00300 à

abonder par des crédits pris sur les dépenses imprévues (chapitre 938) du budget primitif 2002.

«M. LE MAIRE : C’était aussi un engagement de notre campagne, nous avions dit que nous

mettrions en place un conseil des sages ou des anciens comme vous voulez, plutôt un conseil des sages

dont l’objectif est de pouvoir utiliser la capacité d’investissement des personnes qui ont passé l’âge de

60 ans, qui ont beaucoup de choses à dire et encore beaucoup d’énergie. C’est quelque chose qui à mon

avis est tout à fait capital car les personnes qui sont en retraite jeunes, maintenant à 60 ans -espérons que

ça durera- ont envie, ils nous l’ont encore dit il y a deux jours dans une conférence de presse de rester

dans la vie active et de servir car il n’y a rien de pire que de considérer qu’on ne sert plus à rien, qu’on n’a

pas sa place dans la société. Et ce conseil des sages c’est effectivement pour continuer, et c’est Lucille

LAMY qui travaille à ce dossier et qui y travaille très bien. C’est pour effectivement pouvoir encore, même

si je n’aime pas du tout le terme, tisser les liens intergénérationnels, il y a des grands tisserands de liens

mais effectivement c’est quelque chose qui est important. Nous avons mis en place un premier groupe de

travail. Il y aura un forum préparatoire, le rendez-vous de l’âge le 22 octobre. Alors là nous avons une

surprise, je sais qu’on va nous dire qu’on a engagé les dépenses avant de les voter. Vous direz ce que

vous voudrez mais faites attention quand même à ce que vous allez voter parce que nous pensions qu’il y

aurait 200 personnes. Or actuellement il y en a plus de 800 d’inscrites, et nous allons certainement
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déplacer le lieu, ce ne sera certainement plus au Kursaal mais à Micropolis. Qu’est-ce que cela veut dire ?

Ça veut dire que ça répond à un véritable besoin de toutes ces populations de pouvoir s’exprimer, d’être

entendues. Nous, ce que nous voulons c’est entendre ces populations, profiter de leur expérience,

qu’elles aient vraiment leur place dans la société et qu’on fasse du lien intergénérationnel. Je plaide là

encore coupable. Effectivement nous avons commencé à lancer la campagne mais c’est le résultat qui

compte et je souhaiterais qu’on soit unanime là-dessus. Cela dit, si vous voulez voter contre, vous pouvez

le faire.

Mme Marie-Guite DUFAY : Je veux simplement ajouter que non seulement il y a 800 personnes

d’inscrites...

M. LE MAIRE : Pour l’instant car les cartons sont arrivés en début de semaine.

Mme Marie-Guite DUFAY : ... pour l’instant, mais qu’il y a des tas de courriers qui nous parviennent

de personnes qui ne viendront pas mais qui nous expriment toute leur joie de voir cette initiative, leur

adhésion à cette idée et qui nous encouragent très chaleureusement. Donc c’est vraiment très très

important de voir ce nombre de courriers que nous recevons de personnes qui ne viendront pas mais qui

manifestent vraiment leur intérêt à cette initiative et qui demandent à être tenues au courant effectivement

des suites de cette rencontre.

M. LE MAIRE : Puisqu’il y a des représentants de la presse, ils peuvent déjà annoncer qu’il y aura

un changement de lieu. Les personnes seront prévenues individuellement bien sûr.

Mme Nicole WEINMAN : Simplement pour souligner mon approbation sur ce projet aussi, projet

qu’on a été au moins deux à porter en campagne, si ma mémoire est bonne.

M. LE MAIRE : C’est vrai, on aurait dû faire campagne ensemble, ça aurait été plus simple».

Après en avoir délibéré et sur avis favorable de la Commission du Budget, le Conseil Municipal en

décide ainsi à l’unanimité.

Récépissé préfectoral du 21 octobre 2002.
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